

Diario Toledano

PERIODICO DE INFORMACION

PRECIO DE SUSCRIPCION

En Toledo: Un mes, 1,00 ptas.—En las demás provincias: Un trimestre, 3,50; un semestre, 6,50; un año, 12,00.—En el extranjero: Un año, 30,00.

Número corriente, 5 céntimos.—Número atrasado, 10 céntimos.

ESPAÑOLES ASESINADOS

Estamos indefensos en todo el mundo.

No sabemos para qué la nación gasta tanto dinero en la diplomacia y en sostener á las representaciones de España en el extranjero. En todos los países del mundo, donde á nuestros compatriotas no se les quiere respetar espontáneamente, están éstos indefensos y expuestos á los mayores vejámenes y atropellos, que quedan en la más completa impunidad.

Han telegrafiado desde Vigo, pasajeros llegados del Brasil, que el día 21 de Noviembre último, fuerzas de la guardia nacional, al mando del coronel Fabricio Asalan, asaltaron la ranchería de una finca de José Liro, en Puerto Masculino (Brasil), y después de saquearla, prendieron y maltrataron brutalmente á cuantas personas encontraron.

Los fóragidos—pues no otro nombre puede darse á esas tropas—amastraron á los detenidos, de dos en dos, por el cuello, y los condujeron en lanchas por el río Ignassu á un despoblado, donde los degollaron.

Entre las personas que han sufrido los atropellos y desmanes de la cuadrilla mencionada, figuran dos españoles, naturales de Pontevedra, llamados Isidro y Evaristo Mirón. Eran hermanos.

Muchas veces se ha llamado la atención al Gobierno acera del abandono en que se tiene á los españoles que viven fuera de su patria.

El suceso ocurrido en el Brasil con dos compatriotas, reanuda la protesta de la Prensa y no sabemos en qué tono se habrá de interesar de los gobernantes amparo para las vidas y haciendas de los españoles residentes en el extranjero.

El marqués de Lema, cuando se enteró de este suceso por los telegramas y comentarios que ha publicado la prensa, pues los ministros no saben

una palabra de estas cosas ni reciben datos oficiales ni nada, ha ofrecido pedir informes—ilo de siempre!—y ha declarado—¡como siempre también!—que está dispuesto á cumplir con los deberes de su cargo, exigiendo las debidas responsabilidades.

Pero lo que resultó es que el ministro de Estado manifestó hace unos cuantos días que, según telegrama del ministro de España en el Brasil, no tiene conocimiento de que allí se hubiesen cometido los asesinatos de los dos hermanos españoles de que dan cuenta las referencias de los viajeros llegados á Vigo.

¡Lo de costumbre!

Lo mismo ocurrió cuando se denunciaron los fusilamientos de unos comerciantes mallorquines en Lieja, por los alemanes. El ministro lo negaba, no sabía nada; fué necesario que en pleno Parlamento se adujeran, entre otras pruebas, las partidas de defunción de aquellos desgraciados compatriotas nuestros.

Y hasta la fecha no tenemos conocimiento de responsabilidades ni de represalias de ningún género.

Como ha sucedido con los españoles fusilados en Lieja, con los inmolados en Méjico y con los que han sufrido atropellos en otras partes, sucederá con estos asesinados en el Brasil.

Eso sí; mucho boato de ministerio de Estado; mucha prosopopeya diplomática, mucho golpe de ministros plenipotenciarios, embajadores, agregados, cónsules, etc., etc., pero el ser español en cualquier país extranjero, donde no les dé la gana respetarnos, es lo mismo que ser un paria.

Información militar.

Veterinarios.

Se nombra una Comisión de un veterinario mayor y tres primeros para que revisen las bases y programas para oposiciones al Cuerpo, y propongan las modificaciones convenientes.

Retiros.

Se conceden al coronel de la Guar-

dia civil D. Benito Berolegui, y al capitán D. Eduardo Aparici.

Redacción y Administración:
Calle de Carretas, núms. 3 y 5, telf. 211.
donde se dirigirá toda la correspondencia.

Gerente: José Manuel Santos

PRECIO DE ANUNCIOS

En la cabecera de la 1.ª plana, línea, 0,50 ptas.—En 1.ª plana, línea, 0,25.—En 2.ª plana, línea, 0,15.—En 3.ª plana, línea, 0,10.—En 4.ª plana, línea, 0,05.

La 4.ª plana, 35,00 ptas.—Media id., 15,00.—Un cuarto id., 6,00.—Comunicados y reclamos, línea, 0,25.—Esquelas funerarias, en 1.ª plana, 10,00.—En 3.ª id., 5,00

Pero hay algo en el olvido, y hasta desdén, con que Peral fué tratado, que constituye lección provechosa.

El invento de Peral existía; el primer paso en la navegación submarina era positivo. Pero ese invento, como el de todas las grandes cosas que la Humanidad ha realizado, sólo era el eslabón inicial de una cadena, al que

habrían de irse engarzando muchos estudios, muchos desvelos que perfeccionasen la idea. Los inventos no salen como Júpiter de la cabeza de Minerva, armados de todas armas, sino que precisan la labor constante de muchos hombres, quizás de muchas generaciones.

Recompensas.

Se conceden cruces blancas del Mérito Militar, con pasador del Profesorado, al primer teniente de la Guardia civil D. Modesto de Lara, y con pasador de Industria, al comandante de Artillería D. Arturo Díaz a Cle-

Matrimonios.

Se conceden reales licencias para contraer matrimonio á los capitanes de Infantería D. Ramón Saleta y don José de la Lama, y á los primeros tenientes de la Guardia civil D. Julio Garrido, D. Emilio López Carrillo y D. Gonzalo Bueno.

Vuelta á activo.

Se concede la vuelta á activo al comandante de Carabineros D. Antonio López, y al de Artillería D. Rafael Alonso.

Ayudantes.

Se nombra jefe, á las órdenes del consejero togado D. Rafael Pastor, al teniente auditor de primera D. Enrique Festa.

Gratificaciones.

Se concede la de efectividad al teniente coronel de E. M. D. Juan Gil, y á los primeros tenientes de Carabineros D. Marcelo Castro, D. Tomás Villasante y D. Jesús Morales, y la de 1.500 pesetas al capitán de Artillería D. Modesto Aguilera.

La memoria de Peral.

Las hazañas de los submarinos están causando la admiración de beligerantes y neutrales en la gran confiada mundial. España tenía en estos días que recordar con cariño la memoria de uno de sus ilustres hijos, de Isaac Pérez, que se adelantó á la técnica de su tiempo construyendo un sumergible.

El Gobierno no ha podido por momentos de recordar también que en el honor del marino ilustre se padeció miseria, y pensando que el homenaje mejor que podía rendirse á la memoria del santo, mismo era aliviar la suerte de los suyos, ha presentado al Parlamento un proyecto de ley, concediendo á su distinguida viuda una pensión. Aun siendo modesta, saldrá algo la deuda de gratitud nacional ha tiempo contraída.

Con este motivo, varios colegas del Imparcial, sobre todo, rinden un sentido tributo á la memoria de Isaac Pérez. El tributo es justo porque Peral fué un intelectual y un técnico que puso todo el caudal de sus conocimientos, no escasos ciertamente, al servicio de la Patria.

Mendigos hay que carecen realmente de brazos, de piernas y hasta de la vista, y que, sin embargo, vegetan miserablemente al pie de algún templo, renegando de su suerte.

Mas yo conozco un mendigo, y ustedes también, que es un verdadero artista en la materia. No le han visto nunca en la calle del Carmen? Este mendigo se para un momento en los escaparates, deleita su vista con los manjares allí expuestos, parece tomar fuerzas contemplando el botín.... y luego, de repente, mira en derredor, ve á la víctima, una señorita que lleva prisa—o que parece llevarla, porque no creo yo que en España nadie tenga prisa—y sombrero en mano, como un gentleman, expresando un gran dolor, dice así:

—Una limosna, que tengo ocho hijos!
—El mendigo miente. Estoy seguro. El no tiene ocho hijos. Ni uno siquiera!

A pesar de su barba salvaje, que crece libremente, salpicada con profusión de hebras blancas, este hombre tiene algo de burgués. Sus facciones conservan ciertos rasgos finos. Su ropa negra, aun no muy en derrota, le da cierto aire de «señor» necesitado. Un sombrero de fieltro, negro, da un buen tono á su conjunto de «pobre distinguido». Todo en él delata un cinismo que en vano intenta cubrir, cuando mendiga, con una capa de humildad. Le reconocen ustedes ya?

La señorita, al encontrarse frente á este hombre extraño y ágil, siente miedo. Rápidamente, mete la mano en su bolso, saca una moneda y se la entrega. El la mira. Sus ojos resplandecen. ¡Es una peseta! Indudablemente, la señorita, en su azoramiento, se ha equivocado. El mendigo va á alejarse, pero ya la señorita se ha dado cuenta de que ha sido una peseta la que entregó al pordiosero. El sentimiento del dinero perdido la enveletona, y dice al mendigo:

—Señor, le acabó de dar una peseta. Me ha equivocado. Pense darle cinco céntimos. Dévuelvame usted la moneda.

El pordiosero se niega á dejar la peseta.

—Señora, que tengo ocho hijos! Reflexione usted. ¡Ocho! ¿Qué es una peseta para ocho hijos?

Aunque sus frases son humildes, debe haber en su mirada algo de terrible, tal vez una sorda amenaza que la avaricia engendra. La señorita vuelve á sentir otra vez miedo y se aleja.

Me acerco entonces al miserable:

—Usted es un sinvergüenza!

El mendigo, sonríe.

—Usted es un bandido!

El mendigo, sonríe.

—Usted es un canalla!

El mendigo se pone serio. Quiere fingir un aire conmovedor, y dice:

—Señor, tengo ocho hijos!

—Mentira! ¡Mentira! A mí no me

Consultorio-Clinica Operatoria, Gabinete de Electricidad Médica y RAYOS X

DE LOS DOCTORES

PIGA Y DELGADO

Núñez de Arce, 23, teléfono 10.-TOLEDO

MEDICOS CONSULTORES

DOCTOR PIGA

Profesor auxiliar de la Facultad de Medicina de Madrid

Enfermedades de pulmón y corazón:

Los lunes, de 11 á 1 y de 3 á 5.

DOCTOR DELGADO

Médico del Hospital de San Juan Bautista.

Medicina y Cirugía general:

Todos los días, menos los festivos,

de 2 á 3 y de 5 á 7.

Se hacen toda clase de ANALISIS y serodiagnósticos.

DOCTOR FERNANDEZ-CRIADO

Del Hospital de San Juan de Dios y de la Facultad de Medicina (Hospital de San Carlos) de Madrid.

Enfermedades de la Piel, Venéreas y Sifilíticas:

Los domingos, de 11 á 1 y de 3 á 5.

DOCTOR SANCHEZ-MORATE

Enfermedades de la vista, todos los días

de 11 á 1.

cante usted esa copia. Usted no tiene ocho hijos. Y si los tiene, trabaja para ellos.

—No encuentro.

—Robe. Antes que mendigar, para no ser un vencido, se roba.

Vibra ahora en su mirada un cierto aire de superioridad. Dice, desde lo alto:

—Es usted muy cándido! ¡Muy cándido!

Y se aleja.

Tiene razón. Soy muy cándido al pensar que pudiera robar. ¿Para qué? Cuando se tiene hambre, roba el desesperado, el falto de inteligencia, que encuentra en la cobardía del robo algo así como un suicidio, un medio de «acabar». A veces, también, roba un valiente. Pero no este mendigo, que tiene su arte: el arte de saber mendigar.

PEDRO MORANTE

Anticipos y retrasos de incorporación.

A FILAS

Para establecer una pauta segura y uniforme con respecto á las concesiones de anticipo ó retraso de la incorporación á filas á que se refiere el artículo 459 del reglamento para la aplicación de la vigente ley de Reclutamiento y unificar el criterio relativo al corto plazo que pueden autorizar los capitanes generales, según el referido artículo, el rey (q. D. g.) se ha servido disponer lo siguiente:

Las solicitudes para adelantar ó demorar la fecha de incorporación de los soldados de cuota, en cualquiera de los períodos deben estar debidamente documentadas, no cursándose ninguna que carezca de estas circunstancias.

Las que se refieran al primer período pueden ser resueltas definitivamente por los capitanes generales si el plazo solicitado no excede de tres meses, tomando como punto de partida para los retrasos la fecha que se marque para la incorporación anual y, con respecto á los adelantos, se ha de tener en cuenta la condición expresa de que no empiecen en modo alguno su servicio antes de 1.º de Noviembre.

Las correspondientes á los demás períodos serán resueltas también por dichas autoridades, siempre que, como en el caso anterior, no exceda el plazo solicitado de tres meses y con la condición precisa de que el retraso no rebapse el año correspondiente dentro del cual se haya de prestar el servicio.

Cuando se solicite un plazo mayor, se cursará la instancia al ministerio, debidamente documentada é informada, siempre que el plazo que se pida no requiera prestar el servicio fuera de los límites marcados en los dos apartados anteriores, en cuyo caso no dejará sin curso.

PLEITO RESUELTO

Liberales y demócratas.

Aunque creímos decir ya la última palabra de lo que hay en este pleito, habremos de continuar recogiendo las opiniones de la Prensa, respecto al particular.

Díario Universal dice:

«No tiene nada de extraño que la actual situación política haya hecho pensar á aquéllos que tienen la responsabilidad de la dirección de fuerzas que en la misma actúan, en la necesidad de

examinar si existen ó no entre ellos diferencias esenciales irreductibles ó si, por el contrario, en interés de la Patria se imponen aquellas inteligencias y concordias que, sin mengua de unas u otras significaciones políticas, pudieran llegar á dar por resultado la constitución de una gran fuerza representativa de todas las izquierdas; y en que se logre esto, no solamente están interesados todos los elementos á que nos referimos, sino también han de cooperar á ello aun aquellos otros que tienen una significación distinta.»

La Correspondencia de España:

«Caracterizados personales del partido democrático, y entre ellos algún ex ministro, comentando los acentuados rumores de unión con los liberales que acaudilla el conde de Romanones, reconocían que existe entre unos y otros el mejor espíritu para laborar juntos en política.

Atribuyen al conde de Romanones estos revuelos, afirmando que cree que la situación del actual Gobierno no es muy resistente, y conviene estar preparados para las contingencias de un porvenir que puede estar no muy lejano.

Los demócratas á que aludimos, no esperan sucesos políticos hasta la terminación de la guerra, y aseguran que, en todo caso, su colaboración con los liberales será manteniendo bien definida la personalidad del grupo democrático.»

El Imparcial, continuando su información sobre el particular, rectifica algunos de los puntos que tocó, y dice:

«Nosotros nos hemos concretado á escribir lo que oímos de labios autorizados, y cuando quisimos expresar por cuenta propia, la situación actual de liberales y demócratas, hemos dicho que existen corrientes de concordia, y que la inteligencia se efectuará, no ahora, sino cuando las circunstancias, mejor que la voluntad de los hombres, lo determinen.

Dudamos mucho que nadie pueda asegurar que tal opinión adoleza de base sólida, y que no refleje la situación exacta de las cosas.

Si hubiésemos de seguir recogiendo versiones y profecías, extrañas á nuestro convencimiento, y que era ayer mismo cuando circulaban, diríamos que un alto personaje liberal declaraba estar convencido de la concentración de las izquierdas, y de que, con ella y sin ella, en la futura situación no será la presidencia del Consejo de Estado la que ocupe el Sr. Villanueva, sino la del Congreso.

Otro liberal también conspicuo, añadió que se integraba la concentración. D. Melquiades Alvarez, ocuparía la cartera de Instrucción pública, para estar en condiciones de emprender las grandes reformas contenidas en su discurso del Palace-Hotel, y además, para habilitarle como candidato á la presidencia de las Cortes.

Quien así se expresaba, añadió:

—No se ha dado el caso de ocupar la presidencia de la Cámara quien no fuera ex ministro. Ocho meses lo fué de Fomento el Sr. Pidal, para elevarse á dicho cargo.

Un ex ministro demócrata estima que dificultará el acceso del Sr. Alvarez á la presidencia su criterio francófilo, que se proponía acentuar en el mitín de Granada, que ya no ha de celebrarse.

El señor Gasset manifestaba que, cuando no sea prematuro discurrir acerca de inteligencias, cree que se hablará de ideas y no de cargos.»

El Universo agrega:

«La alianza de los demócratas con los liberales se mantendrá secreta, según unos, hasta que se aproxime el

momento de formar Gobierno; pero esto no lo aprueban los demócratas y antiguos monteristas, porque eso equivaldría á decir que sólo serían aliados de los liberales para el disfrute del Poder.

Decían los monteristas que no habían autorizado al marqués de Santa María para que les diese por adheridos al conde de Romanones. Lo que si querían, es que llevasen la representación de todos para que le hiciese presente el agrado con que verían que se gestionase la unión de la familia liberal; pero sin distanciarse del marqués de Alhucemas.

Pero el Sr. Villanueva no se resigna á desempeñar el papel que se le reserva, pues en su día hará ver para lo que sirve; el Sr. Burell no quiere pasar por eso de nombrar presidente del Congreso á D. Melquiades Alvarez, y el señor Barroso dijo que, mientras los periodistas persiguen noticias de una unión que está lejana, aunque no es imposible, dejan pasar noticias de importancia.

La Mañana, órgano oficial del señor marqués de Alhucemas, que hasta ahora había permanecido silencioso ante los comentarios hechos durante estos días, pasa hoy á contestarlos en la forma siguiente:

«El marqués de Alhucemas tiene la confianza absoluta de cuantos le siguen, y él hará, llegado cualquier momento, lo que á su criterio libérímo é indiscutido por nosotros le parezca más en consonancia con las necesidades que exijan ó demanden su concurso. Si las necesidades á que aludimos revisten el carácter que precede á instantes críticos ó difíciles en cualquier orden, no serán los demócratas —creemos poder afirmarlo— quienes vuelvan la cara para sustraerse al esfuerzo que les corresponde. En el interés nacional aspiramos á fundir el nuestro, y no queremos negar una patriótica coincidencia de los partidos de las izquierdas gubernamentales, si á ella hay que ir con programas salvadores é ideas amplias y altas.»

Lo que sí negamos, es que haya ó hubiese cabildeos, entrevistas y nada, en suma, de lo que se cuenta, y se inventa ó se afirma ó sospecha.

No, nada hay de eso, y á todos recomendamos y rogamos que no confundan términos reales con hipótesis futuras y, en la actualidad, faltas de base, caprichosas y hasta inveteradas.

Los cereales al peso.

La venta de los cereales al peso se va imponiendo en muchas localidades de nuestro país, donde el labrador se ha convencido que aun sacando colmadas las fanegas del granero, no resultan siquiera rasas cuando el tratante mide con su medida y sus habilidades.

Por eso son muchos los que llevan al mercado la báscula con el género y lo venden al peso. Después de todo es lo más lógico.

En casa del labrador la báscula tiene, además, infinitas aplicaciones.

La solidez y fijeza de las básculas, así como sus precios de coste, que hoy son reducidos, hacen de estos aparatos algo que debe existir en toda casa de labor medianamente montada.

El DIARIO TOLEDANO es

el periódico de más cir-

culación de Toledo y su

provincia.

LICENCIAMIENTO

El día 1 de Febrero pasará á la situación de reserva activa las clases é individuos de tropa del reemplazo.

Por lo que respecta á los Cuerpos y unidades de Africa, tanto permanentes como expedicionarios, se procederá al licenciamiento en la expresada fecha.

Los viajes por vía férrea ó marítima serán por cuenta del Estado, para lo cual, y á fin de que el transporte resulte lo menos gravoso posible, se agruparán los individuos que se dirijan á las mismas poblaciones.

El tiempo que han estado en filas estos soldados que ahora son licenciados ha sido de 32 meses.

MERCADO MODELO

El nuevo mercado de Cleveland (Estados Unidos), construido por aquel Municipio, gastando cinco millones de francos, y que es un hermoso edificio de ochenta metros de largo por cerca de cincuenta de ancho, tiene en sus subterráneos una instalación frigorífica de tipo modernísimo.

Además de un buen número de celadas, reservadas á los revendedores al menudeo que tienen sus puestos en el mercado, tiene siete extensas salas, puestas á disposición del público, en las cuales todo el mundo tiene derecho a depositar artículos fácilmente alterables.

Las tasas de ocupación son bajísimas: de tres francos á cincuenta céntimos, según lo que se quiere conservar y la duración del depósito.

Cada una de las siete salas está destinada á un artículo especial, y se mantiene en ellas la temperatura que la experiencia ha demostrado ser la más adecuada á su conservación.

Con esta institución, absolutamente nueva, el Municipio de Cleveland quiere substraer á los ciudadanos de las consecuencias de las fuertes subidas de precio que sufren en invierno ciertos productos alimenticios, poniendo á la gente en condiciones de adquirirlos cuando los precios son más bajos.

Rasgo de honradez.

El conocido intérprete D. Francisco Ragel, halló anteayer, en un coche de segunda del ferrocarril, una carta

que contenía 100 pesetas en billetes de 25.

Inmediatamente hizo las gestiones necesarias para averiguar quién fuera el dueño de la cartera, resultando ser éste un dependiente de don Miguel Vázquez, á quien el Sr. Ragel hizo entrega del hallazgo.

Honra mucho este rasgo de honradez al interesado, y nosotros nos congratulamos de hacerle justicia públicamente.

CUENTO BATURRO

Mostaza inglesa.

—A ver si te pasa como en la otra que dió el mismo alcalde cuando pasó el obispo, que te comiste once oceas de caracoles y se te puso la tripa como un baul mundo!

—¡Lo menos fueron los caracoles, lo pior fueron las cáscaras!

—¿Tú conoces al deputao?

—Yo no, porque es forastero, y en su vida ha estado en el pueblo. Ahora li visto, muy cachorro es pa nosotros, pequeño, pocho, amos, un argüelle.

—Pues si te paice, le daremos una serenata esta noche, y luego le echarémos al río, pa obsequialo.

—No sería el primero. ¿Viene usted, ú qué?

—Ya voy, hombre, en cuánto aparte las pinchas echo á correr; dile al alcalde que cuente conmigo.

—Voy á avisar al alpargatero pa que traiga el guitarro, que ice el alcalde, que mientras comemos hay que tocále algo al hombre ese.

—Por mi tocále lo que quieras; yo comí tal que haiga buen vino, manque no coma!

—¡Tío Serapiol!

—¿Qué hay?

—Póngase usted majó y saque usted el guitarro, que hay comida política.

—Aguarte que acabe este calcero, que es pal médico.

—A mí me va usted á dar unas alpargatas, que ya estoy aborrecido con éstas.

—Pruébate esas que hay al sol.

—¡Rediós, qué grandes me están!

—¡Se me caín de los pies!

—Pues ahí tienes otras más pequeñas; no lloro por eso.

—Estas paice que cumplen. ¿Cuánto valen?

—Cinco riales.

—¿Y las grandes, cuánto?

—Lo mismo.

—Pos po el mismo precio, me llevo las más grandes. ¿Conque viene usted, ú qué?

—Dile al alcalde que voy disguida.

—Voy avisar al maestro y al cura.

Hasta luego; ya, pué usted purgarse,

que hay comida pa rato.

(En casa del alcalde. Mesa de

cubiertos; fiores en medio, el alcalde en el centro, la alcaldesa enfrente, los personajes del pueblo alrededor, el diputado en la punta).

—¡Señores, brindo por el señor de

putao, que viene á hacernos el camino

de hierro!

—¡Y sino, que no lo haga, y verá

lo que es la gente de este pueblo!

—¡Hombre, no le amenace!

—¡Aquí siempre estamos con que

se va á hacer esto y lo otro, y nunca se hace nada! ¿Verdá, padre?

El padre.—Come y calla, modrigo.

(El diputado promete el camino y

brinda por la señora alcaldesa, que se

pone muy colorada).

El sacristán al tío Simón:

—Tío Siómón, ¿qué será eso que

hay en este frasquito que nadie lo come.

—No sé; alguna cosa que habrán

traído de Madrid. ¿Qué dice el rielero?

—No lo entiendo, está en latín ó en

francés.... pues esto hay que probable

El tío Simón:
— No pienses en eso, y no te comes
tú solo tú el pote de la cosa esa.
— Quijiste un poquico?
— Echalo.
El alcalde:
— Señores: Cuando los pueblos agrados se ensorbecen con las regalidades de una patria grandiosa, que esto debiera escribirse en letras de oro en el Génesis.... este es mi primer punto. Yo lo demás, yo no puedo menos de añadir que todo lo que veo aquí es pueblo.

— ¡Bravo, bravo!
— ¡Buena labia!
(El tío Simón llora, y toma una segunda cucharada del frasco de mostaza).

El sacristán.— Tío Simón, también usted llora. ¿Qué le pasa á usted?

— Lloro.... de pena de que no te matasen á ti después que á tu padre!

— ¡Agua! (Sale corriendo).
El diputado al alcalde.— ¿Me hace usted el favor de pasarme la mostaza inglesa?

— No puedo servirle á usted; ise la han comido el sacristán y el soguero!

EUSEBIO BLASCO

De interés para los reclutas.

Los que deseen reducir el tiempo de servicio en filas, deben saber que con arreglo al artículo 443 del Reglamento para la aplicación de la Ley de Recrutamiento, han de abonar el primer plazo de la cuota, antes del tercer domingo de Febrero que es la fecha señalada para el sorteo. Además, tienen que aprender la instrucción, pues de lo contrario, y con arreglo á la real orden circular de 5 de Diciembre próximo pasado, perderán irremisiblemente el dinero.

ESPECTÁCULOS

Teatro de Rojas.

Función para hoy, á las nueve en punto:

EL Conde de Luxemburgo.

Mañana, domingo, se celebran dos grandes funciones, con arreglo al programa siguiente:

TARDE

Á las tres y media, en punto:

El Monaguillo.

El Barquillero.

La Reina de las Tintas.

NOCHE

Á las nueve en punto:

EVA

JEREZ-GARVEY

Amontillado Fino; Fino San Patricio; Oloroso 1850, y Amontillado Tío Guillermo.

SUCESORES DE GARVEY
Bodegas de San Patricio.
Jerez de la Frontera.

Pedido en los mejores Hoteles, Restaurantes y establecimientos de Toledo.

Noticias

Concierto. Mañana, de once y media á una, y en la plaza de Zocodover, la banda de la Academia de Infantería, ejecutará el siguiente programa:

- 1.º «Villafranca», pasodoble; Popy.
- 2.º «Minuetto de la 11.ª sinfonía»; Haydu.
- 3.º «Los Payasos», gran fantasía de la ópera; Leoncavallo.
- 4.º «Marcha Militar», Turine.

Ampliación al Catálogo del Museo del Greco y noticias de obras ejecutadas hasta la fecha por el Patronato.— Así se titula el folleto publicado por el comisario regio del Turismo y presidente del Patronato del Greco, excelentísimo señor marqués de la Vega Inclán, en el que se da amplio detalle de las mejoras importantes llevadas á cabo por dicha institución en el pasado año, y que demuestran el celo y el interés con que el Patronato realiza su obra de cultura.

La veda.— El lunes empieza la veda de caza, que durará hasta fin de Julio.

El capellán del Cementerio.— Mañana se celebrará la toma de posesión del nuevo capellán del Cementerio municipal de Nuestra Señora del Sagrario, D. Angel Fernández Serrano, que actualmente desempeña el cargo de coadjutor de la iglesia parroquial del inmediato pueblo de Bargas.

Dimisión.— Nombrado en virtud de oposición, tenedor de libros de la Intervención de Hacienda de Ciudad Real, D. José Hernández, ha presentado al presidente de la Cámara de Comercio de esta ciudad la dimisión del cargo de secretario que desempeñaba en la misma.

Beneficio del Ayuntamiento.— El lunes se celebrará en el Teatro de Rojas la función á beneficio del Municipio con las obras «Los Campesinos» «Los Guapos» y «El Barquillero».

Instituto nacional de prevision.

Mañana, á las once de la misma, se celebrará en Toledo una Asamblea de dicho organismo, con asistencia de las autoridades civiles y militares, las Escuelas nacionales de ambos sexos, el inspector del trabajo, el general Marzá, presidente del Instituto, pudiendo concurrir, sin previa invitación, cuantas personas lo deseén.

Probablemente, presidirá el acto el cardenal Guisasola.

BIBLIOGRAFIA

INDISPENSABLE PARA EL ABOGADO Y UTIL para los demás.
Se ha publicado tan importante obra, de utilidad suma no solo para el abogado, sino para cuantos deseen en un momento dado conocer la legislación especial de cada materia determinada.

Confíene la LEGISLACIÓN VIGENTE la GUIA DEL ABOGADO y la AGENDA DEL AÑO.

Autor BRAVO y LECEA, ilustrado abogado de Guadalajara.

El ANUARIO GUIA que nos ocupa alcanza el año XIV de su publicación.

Se vende á CINCO PESETAS, en toda España y la Administración, Estudio 14 bajos, Guadalajara.

CUENTOS Y CRÓNICAS, por Carrasquilla Mallarino.

Edited by the casa Maucci de Barcelona acabamos de recibir el volumen cuyo título precede, y que, según advierte el autor en su prólogo, es un libro de sensaciones lacónicas y diversas, compuesto, como otros, á lo largo de un largo ramo de asperezas y de ensueño. «Es un libro de minutos—añade—para tu barco, tu ferrocarril, para tu tranvía, para

tu hamaca... No te fatigarán el cerebro de sus páginas fugaces y, tu espíritu curioso llegará á la hoja postera como el pájaro-mosca al último corimbo del rosal..»

Este es, efectivamente, el mejor elogio que puede hacerse de esta nueva obra literaria del conocido escritor colombiano.

Forma el conjunto un elegante tomo de más de 230 páginas y se vende al precio de una peseta en las principales librerías.

VIDA CRISTIANA

Santos de mañana 31 de Enero.— Domingo de Septuagésima. Pedro Nolasco, confesor y fundador de la orden de la Merced en Barcelona; Ciro y Juan, mártires; Julio, presbítero y confesor; Mercela, viuda. La traslación del cuerpo de San Marcos Evangelista.

La misa y oficio divino son del domingo de Septuagésima, con rito doble, color morado.

CULTOS

Santa Iglesia Catedral.— A las nueve, coro, procesión y misa mayor. Por la tarde, á las tres, vísperas. El lunes, 1, víspera de la Purificación, vísperas á capilla y completas con órgano.

Iglesia de Padres Jesuitas.— Las cuarenta horas. A las nueve, exposición del Santísimo Sacramento; á las doce, estación y reserva. Empiezan los siete domingos de San José.

En los Carmelitas.— A las ocho, misa con acompañamiento de armonium en el altar de San José, empezando el ejercicio de los siete domingos.

ADVERTENCIA

Ponemos en conocimiento del público que hemos trasladado nuestra Redacción y Administración á la Calle de Carretas, núms. 3 y 5, IMPRENTA IBERICA, en donde se confecciona este diario.

Toda la correspondencia á nombre del director deberá dirigirse á las señas insertas.

El mejor tónico para las mujeres PILDORAS PINK



En épocas regulares, bien determinadas, las fuerzas de las mujeres son puestas á prueba, duramente y á veces largamente. Cuando á estas fatigas mensuales se añade el cansancio de un trabajo diario, penoso, no es de extrañar que la sangre se empobreza y sobrevenga el agotamiento.

Las mujeres debilitadas encontrarán en las Pildoras Pink el tónico verdaderamente adecuado á sus necesidades.

Los dolores que la mujer sufre, en su mayor parte se deben á la pobreza de sangre, y tal estado de pobreza de sangre se cura radicalmente por las Pildoras Pink.

Las jóvenes que en la edad de la formación han tomado las Pildoras Pink, se han evitado años y años de perturbaciones y sufimientos.

Las Pildoras Pink aportan siempre una rápida mejoría en el estado de la mujer anémica, y basta perseverar un poco en este tratamiento para obtener una curación completa.

Las Pildoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja y 21 pesetas las seis cajas.

tu barco, tu ferrocarril, para tu tranvía, para

ESTÓMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago e intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.— Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

las acedias, vomitos, vértigo estomacial, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago e intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. **Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.**

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID
Se remite folleto á quien lo pida.

No se devuelven los originales.

Administración principal de Correos.

Horas de entrada y salida de la correspondencia en la oficina central.

ENTRADA

Horas Correo de Algodor (1.ª exp) con correspondencia de la línea de Extremadura..... 8,45

Correo procedente de Madrid con su tránsito..... 10,20

Correo de Castillejo (1.ª exp) con correspondencia de Madrid, Cuenca, Andalucía y Mediterráneo..... 11,44

Correo de Algodor (2.ª exp) con correspondencia de Madrid, su tránsito y línea de Ciudad Real..... 15,45

Correo de Castillejo (2.ª exp) con correspondencia de Andalucía, Madrid y su tránsito..... 21,30

Conducción de Bargas con correspondencia de las líneas del Tajo y Plasencia-Astorga..... 18,40

Conducción de Navahermosa con Polán y Galvez..... 14,50

Peatón de Nambroca..... 18,15

Peatón de Layos..... 15

Conducción de Bargas (línea de Tajo)..... 19,40

Conducción á Navahermosa..... 6

Peatón á Nambroca..... 6

Peatón á Layos..... 6

SALIDA

Correos de Algodor (1.ª exp) con correspondencia para Madrid y su tránsito..... 8,25

Correos á Castillejo (1.ª exp) con correspondencia para Andalucía..... 8,05

Correos para Madrid con su tránsito..... 11,40

Correos de Algodor (2.ª exp) con correspondencia para Madrid y su tránsito, Cuenca, Andalucía y Mediterráneo..... 15,55

Conducción á Bargas (línea de Tajo)..... 19,40

Conducción á Navahermosa..... 6

Peatón á Nambroca..... 6

Peatón á Layos..... 6

DATOS

Horario de los distintos servicios de la misma.

Certificados, valores y paquetes postales:

De 9,30 á 12,30; de 14 á 15,30, y de 18,30 á 19,30. Giro postal: De 9,30 á 12; de 14 á 16, y de 18 á 19. Los domingos hasta las 16 solamente. Apartados (entregas de): 9,30; 10,30;

12,05; 16,05, y 22. Lista (entregas de correspondencia en): De 10 á 12; de 14 á 15, y de 18 á 19. Los domingos termina á las 16. Reparto de carteros: 8, 10, 15; 12, 20, y 16,20. Durante los meses de Abril, Mayo y Septiembre, el primer reparto empieza á las 7,30, y en los de Junio, Julio y Agosto, á las 7. Recogida de buzones: De 10,30 á 11,30; de 15,45 á 15,15 y de 18,30 á 19. Los de esta oficina se recogen 5 minutos antes de la salida de cada expedición.

MISSOURI,, EXTINTOR Norte-americano.

Se solicitan Agentes por cuenta propia. Pídanse precios y folletos á la Agencia.

Tomás Carcasona
Dos de Mayo, 263.
BARCELONA

Persona competente en asuntos administrativos, se encarga de trabajos de Consumos y débitos municipales.

Razón, en la administración de este periódico.

Imprenta La casa más moderna y la que cuenta con los últimos adelantos.

Sobres, facturas, prospectos, recibos, esquemas de defunción, reglamentos y tarjetas.

Precios económicos.

Carretas, 3 y 5. Toledo.

Tolosa (Calle Andia 9), 15 Marzo 1903.
Mi hija María García de 24 años, perdió su apetito, se hallaba muy débil, afectada de afroz y palpitaciones.

ANEMIA

Y padecía agudos dolores en el estómago. Prueba varios remedios sin conseguir alivio. La Emulsión SCOTT demostró ser lo que precisamente le hacia falta, pues ganó en fuerza, y hoy su apetito es el de una persona sana; se encuentra otra vez completamente bien.

GUADALUPE SANTOS.

Una vez se explicó que la Emulsión SCOTT está elaborada exclusivamente con los ingredientes más puros y activos, es fácil comprender el porqué la lleva siempre sobre el paquete "el pescador con el pescado".

Emulsión SCOTT

Almacenes de TALAVERA

Zocodover, 1, 3 y 5

Unico Almacen que presenta surtidos completos en todos los artículos de la presente estacion.

Grandes economías por fin de temporada

Confecciones Zocodover, 1, 3 y 5. **Talavera**

Si quereis comprar á mitad de precio, visitar el tan renombrado **SALDO de la calle del Comercio, números 45 y 47**

Ultimos días de liquidación

BOTKAS
Un amigo periodista con interés de obsequiar me ha ofrecido su DIARIO por si me quiero anunciar.

Yo le agradezco su oferta, mas no la quiero aceptar, porque el género que es bueno nunca se debe anunciar.

¿Para qué decir que es bueno mi exquisito Mazapán si millones de turistas lo vienen aquí á buscar?

Que tengo buenos pasteles no me hace falta decir, demasiado lo comprenden los que saben distinguir.

Imprenta La casa más moderna y la que cuenta con los últimos adelantos.

Sobres, facturas, prospectos, recibos, esquelas de defunción, reglamentos y tarjetas.

Precios económicos.

Carretas, 3 y 5.—Toledo.

Iberica.

GRAN FONDA RIOJANA
HABITACIONES PARA FAMILIAS
BONIFACIO LERMA

Gabinetes independientes para caballeros.—Luz eléctrica en todas las habitaciones.
Espirteros, 8, pisos 1.º y pral, MADRID
(Junto á la Puerta del Sol).

A los viajeros procedentes de Toledo: La proximidad de esa capital á la Corte, y su facilidad de comunicación, hace preciso á dichos señores una casa céntrica, de confianza, para depositar sus encargos, recibir sus visitas y avisos, y en condiciones de economía, á la vez que buen trato, etc., para los frecuentes y diarios viajes que verifican.

Al efecto, consigno los precios siguientes: Desayuno de café ó chocolate, 40 céntimos; habitación para aseo y una comida, 2,50 ptas; habitación para dormir y una comida, 4 ptas; hospedaje completo de 5 ptas. en adelante, según la habitación.

Servicio permanente. Trato: almuerzo, cuatro platos, frutas, quesos y pastas. Comida: cinco platos, vino á discreción. Dulce los jueves y domingos.

Mesas independientes.

La Madrileña.

GRAN SALÓN DE BARBERIA DE VALERO
ALCAZAR, NUMERO 5

Es el salón más conocido y acreditado de la localidad, y en el que encuentran los Sres. Jefes, Alumnos y el público en general, todas cuantas ventajas pueden hoy concederse, pues á más de reunir las condiciones de higiene y comodidad de los mejores de su clase, es en el que se sirve con más esmero, prontitud y economía.

PRECIOS DE LOS ABONOS

Talonario de 40 servicios, 8 pesetas; idem de 25 id., 5 pesetas; idem de 12 id., 2,50 pesetas.

Para los Sres. Alumnos y aspirantes, precios especiales.

Ntra. Sra. de la Esperanza
Calle de la Merced, 12, pral.—TOLEDO

Fundado y dirigido por D. Bernabé Fernández y Fernández
En este Centro se da el francés aplicado á los monumentos artísticos de la ciudad. Honorablemente paga anticipo.

BENIGNO ARAMENDI
(Sobrino de RUPERTO DEL VALLE)

Comercio, 26 y 28. Teléfono 173.
TOLEDO

Abanicos, sombrillas, bastones, cinturones de novedad, corsés, corbatas, cuellos, puños, perfumería y adornos.

BOTELLAS THERMOS
conservan los líquidos calientes, fríos ó helados.
Hermosos ventiladores eléctricos, muy sólidos, á 35 pesetas.